

«C'est plus dur de chanter les autres que soi!»

ROCH VOISINE Un 19e album et bientôt un deuxième bébé: le chanteur ne chôme pas. Mais a choisi de vivre son bonheur familial à mi-temps

AIMÉ CORBAZ
17 novembre 2005

C'est une larme, un aveu/Qui reste au bord de tes yeux/Mais mon cœur n'est que silence/L'amour nous tire sa révérence... Avec le temps, Hélène a fini par boire la tasse dans le Saint-Laurent. Mais le capitaine Voisine pilote d'une main toujours sûre son zodiac entre esquifs et cétacés. Seulement, cette fois, il a prêté sa plume à des potes moussaillons pour lui écrire mots et notes. Ça donne «Sauf si l'amour...», et les adolescentes qui écrivent à leur bon ami en faisant des cœurs sur les «i» vont adorer.

Ces bluettes, le chanteur québécois les effeuille avec le même charme, la même gentillesse que lors du lancement de l'album No 18, No 17, No 16... «C'est intéressant de se voir dans les yeux, dans les oreilles des autres! J'ai demandé à des gens de composer pour moi. Une belle expérience mais un gros boulot d'interprétation. C'est plus difficile de chanter les autres que soi!» En première ligne: les Français Léa Ivanne et Bill Ghiglione, qui signent quelques titres. «J'ai choisi leurs chansons parce que c'étaient les plus belles. C'est leurs histoires à eux, et je n'aurais jamais fait «Sauve-moi», par exemple.»

Ce dix-neuvième album parle d'amour passées, d'amour déçues... «Mais l'amour se casse la gueule, le plus souvent! Avec cet album, je me retrouve sur le même pied d'égalité que mon public: j'écoute les histoires des autres.» Roch a tout de même trois titres à lui sur le CD. A noter, encore: un duo avec Giorgia, «Redonne-moi ta confiance». «Elle est Italienne, dit-il. C'est une star dans son pays. On a fait un duo en virtuel, on ne s'est jamais vus...»

Le poil s'est vêtu de cendre, il a subrepticement forci, mais Roch reste Roch, après, il y a quelque temps, une traversée de la toundra, le désert local. Au reste ses fans n'ont jamais cessé de faire fructifier son capital sympathie: «J'aime pas tout le monde, mais je ne fais pas d'effort pour être antipathique! Je n'ai plus besoin de chanter derrière des barrières antiémeutes: je me suis gâté à ça, par le passé. Avec mes musiciens, on développe le thème acoustique. Je chante dans des petites salles; je veux sentir que les gens sont là.»

Monsieur Voisine a aussi changé d'emploi du temps: papa à mi-temps de son fils Killian et bientôt d'un deuxième: «Myriam doit accoucher en janvier. En même temps j'ai une vingtaine de dates au Casino de Montréal. «Il faut que mes fans comprennent que ma vie a changé, mais que je continue à être auprès d'eux. Quelque part, je fais d'une pierre deux coups: je suis avec ma famille et avec mes fans.»

Dans un autre registre, l'ancien hockeyeur et héros de «Lance et compte» pourrait reprendre du service dans la série. «On va essayer, mais avec mon agenda...» Et le septième art? Boude-t-il la plus aimable frimousse de l'Amérique du Nord? Pas la moindre proposition? Roch Voisine a un grand sourire, ne dit mot, et fait un rond avec le pouce et l'index de la main gauche... Il sourit.

Roch reste Roch.

Roch Voisine, «Sauf si l'amour...»
© Le Matin Online